

**Pepe Grillo**

pepegrillocronica@gmail.com



## Layda en el pantano

El plumaje de la gobernadora Layda Sansores es de los que mancha al pantano por el que pasa. Tal parece que disfruta estar en la ciénega de la política haciéndole el trabajo sucio a los de arriba.

El Tribunal Electoral le ordenó a Sansores disculparse públicamente por incurrir en violencia política de género contra legisladoras priistas.

No solo eso, la gobernadora también decidió ignorar el amparo que protege al senador Monreal contra la difusión de material obtenido ilegalmente. Todo porque la mandataria de Campeche ha hecho suyo el apotegma aquel de “No me vengán con que la ley es la ley”.

No es que la mandataria estatal haya cambiado, el escándalo ha sido siempre su línea de acción. Si ya saben cómo es para qué la hacen gobernadora.

### Zuckerberg casamentero

A pesar de que, desde hace años, encabeza las encuestas para ser candidata presidencial de Morena, la verdad es que rara vez la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dice con todas sus letras que quiere ser presidenta. Ayer dio el sí a esta propuesta durante una gira por Xochimilco.

No fue el único “sí” del día. Resulta que, en el programa radiofónico de Martha Debayle, que cubre el amplio espectro de la nota rosa, reveló que dio el sí a Jesús Tarriba que conoció en la Facultad de Ciencias y décadas después se reencontraron en el Facebook de Mark Zuckerberg y se volvió a encender la flama.

Cómo nadie en el entorno del presidente olvida la lección de la revista Hola! la jefa de gobierno reiteró al aire una y otra vez que será una fiesta muy íntima.

Habrà que desearle suerte por partida doble.

### Desmantelador

Una vez que comenzó a circular el proyecto del gobierno sobre reforma política-electoral se ratifica que la intención del presidente es desmantelar al actual sistema electoral y sustituirlo por otro que responda a sus intereses.

Si quiere quebrar al instituto y desaparecer los organismos electorales y deshacerse de un plumazo de consejeros y magistrados sin importar que todavía falten años para que cumplan los periodos para los que fueron electos.

También se requieren para hacer realidad el proyecto docenas de reformas constitucionales, que tienen posibilidades microscópicas de realizarse.

El gobierno ya anunció que los legisladores de su partido y sus aliados tomarán el atajo de las leyes secundarias y asumirán el control del nombramiento de los nuevos consejeros del INE en abril próximo.

Controlar al INE, como se hizo en su momento con la CNDH, son eslabones en la cadena del poder transexenal, que es lo que se busca.

### Boric y AMLO, diferencias importantes

No faltan algunos analistas que meten en el mismo saco al joven presidente de Chile, Gabriel Boric y al presidente mexicano López Obrador, como si tuvieran el mismo perfil ideológico, pero no.

Otros analistas aseguran que entre la democracia progresista y el populismo autoritario hay una distancia que no salvan los gestos cordiales y las buenas maneras de la diplomacia.

Lo cierto es que desde que llegó al poder Boric ha asumido posiciones divergentes con su colega mexicano incluso en temas relevantes como la invasión de Rusia a Ucrania.

Los vínculos culturales, económicos

y afectivos entre chilenos y mexicanos fortalecen a la relación bilateral que es una de las más importantes del continente para nuestro país.

Boric y López Obrador intentarán encontrar puntos de coincidencia para estrechar lazos, ojalá los encuentren.

